

Zeitschrift: Journal forestier suisse : organe de la Société Forestière Suisse
Herausgeber: Société Forestière Suisse
Band: 89 (1938)
Heft: 4

Rubrik: Communications

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 14.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Ce fut pour le défunt un souci constant de constater combien les cessions continues de parties du sol forestier de Bâle-Ville, pour des installations permanentes publiques, ne cessaient de réduire l'importance de son domaine forestier. Il ne négligea rien pour lutter contre ce fait regrettable, surtout par l'achat de nouveaux terrains. Et il fit tout son possible pour orienter la population bâloise sur la grande importance, directe et indirecte, de la forêt pour la population d'un centre urbain. Et bien souvent il fit don de ses moments de liberté pour diriger des excursions en forêt, entreprises par des sociétés ou des écoles.

Le tableau de l'activité déployée par M. J. Müller serait incomplet si nous ne signalions les services qu'il a rendus à nos sociétés forestières. Durant de nombreuses années, il fonctionna comme caissier au sein du comité permanent de la Société forestière suisse; celle-ci lui témoigna sa reconnaissance en lui décernant le titre de membre d'honneur. Dès la création de l'Association forestière de Bâle-Campagne, le défunt fit partie de son comité directeur.

Dans sa vie privée, M. Müller a sans cesse fait honneur à sa vocation. Au sein de la Société bâloise des ingénieurs et architectes, il jouissait de la plus haute estime. Ami passionné du chant, il fit partie de la « Basler Liedertafel ».

Sous un extérieur un peu rude et froid, M. Müller cachait un cœur d'or et un caractère aussi bon que compatissant. Et ce lui était toujours un plaisir de pouvoir passer quelques heures dans la compagnie d'amis et de confrères. Aussi bien, tous ceux qui l'ont connu garderont-ils le meilleur souvenir de cette personnalité aussi marquante qu'attachante.

C. B.

(Trad.: H. B.)

COMMUNICATIONS.

La progression des véhicules à gazogène en France.

Les véhicules à gazogène, dont l'intérêt, au point de vue de l'économie nationale et de la défense du pays, n'a plus besoin d'être souligné, se sont répandus beaucoup en France, principalement depuis 1935.

A partir de 1917, le nombre de ces véhicules en circulation s'est accru de façon constante jusqu'en 1929, où il atteignait alors près de 1000 unités. On enregistra ensuite une diminution assez sensible, avec un minimum d'environ 600 en 1933. Mais à partir de cette date, la courbe reprit son allure régulièrement croissante. En 1935, on comptait 1300 véhicules; on en comptait 2500 en 1936 et 4000 en 1937.

Ce développement, très rapide et parfaitement régulier, du nombre des véhicules à gazogène en service en France est très significatif. Il correspond à l'effort qui a été entrepris de différents côtés pour aider à la diffusion d'engins de transport utilisant un carburant essen-

tiellement national. Mais il est nécessaire d'ajouter qu'il n'a été possible que par les progrès considérables apportés à la technique des véhicules à gazogène, qui permettent maintenant d'obtenir un service sûr et économique avec une grande commodité d'utilisation.

(*Revue internationale du bois*. Paris, cahier n° 50, p. 72.)

CHRONIQUE.

Confédération.

Conférences forestières à la 6^{me} division de l'Ecole polytechnique, à Zurich. A l'instigation du doyen actuel de l'Ecole forestière, M. le professeur H. Knuchel, une série de conférences forestières, données par des praticiens, avait eu lieu à notre Ecole durant le semestre d'hiver 1936/37. Ces conférences, fixées au mercredi après-midi (dès 17 heures), suivies de discussion, eurent un réel succès. Y assistaient, à côté des étudiants de la 6^{me} division, de nombreux praticiens venus de toutes les régions de la Suisse, mais surtout ceux du canton de Zurich.

Etant donné le succès qu'elles ont d'emblée rencontré, il fut décidé de continuer ces conférences. C'est ainsi qu'à partir de la mi-janvier, ont été données celles qui suivent (toutes en langue allemande) :

- 12 janvier. *H. Grossmann*, inspecteur forestier à Bülach : « L'aspect de la forêt suisse dans la période préhistorique. »
- 19 janvier. *H. Kutter*, pharmacien à Flawil : « Un voyage au travers du nord-ouest du Cameroun » (présentation d'un film).
- 26 janvier. *H. Knuchel*, professeur. Présentation de films divers : films forestiers suédois et suisse — film montrant les exploitations et transports forestiers dans la forêt vierge de l'Amérique du sud — film-réclame concernant le « Cletrac-Raupenschlepper ».
- 2 février. *E. Hitz*, inspecteur forestier d'arrondissement à Schaffhouse : « Le chauffage au bois. »
- 9 février. *E. Eugster*, inspecteur forestier d'arrondissement à Brigue : « Travaux de défense contre les avalanches. »
- 16 février. *H. Tromp*, ingénieur forestier à St-Gall : « Les conditions forestières de la Perse (Iran). »
- 23 février. *Eichenberger*, chimiste à l'E. P. F., Zurich : « Utilisation du bois pour la fabrication du sucre. »
- 2 mars. *Ch. Hadorn*, ingénieur forestier et entomologiste à Dielsdorf : « Bases de l'entomologie appliquée; son importance économique. — Possibilités de réduire l'importance des calamités causées par les insectes ravageurs de la forêt. »

L'intérêt de toutes ces conférences a été augmenté par la présentation de films ou par des projections lumineuses. Leur succès fut tel qu'il est déjà décidé de les continuer durant le prochain semestre d'hiver 1938/39.

H. B.